



LISTA ÁRBOL – symposium permanente de la SEPTG

Mensajes relacionados con la muerte de Juan Campos (13 enero al 12 de marzo de 2009)

Querida Concha,

No hay forma suave de decirlo, lamentablemente Joan Campos murió ayer por la tarde. No lo esperábamos, lucho por vivir y estábamos seguros que saldría de esta, pero su gran corazón dijo que ya no podía más.

Sólo estamos avisando a los más íntimos, así que de momento no voy a colgar un mensaje en nuestro árbol. Te escribo a ti, como presidenta de la SEPTG pero también como compañera de muchos grupos compartidos y te ruego que transmitas este mensaje a Patxi y a todos los que hemos compartido tantas cosas con Joan.

Un abrazo,

Mercè

Querida Mercè:

¡Qué pena me da! Y como siempre la muerte inesperada. Desde la compañera y amiga, te digo que lo siento muchísimo. Me uno a vuestro dolor y muy especialmente al de Hanne. Juan es una persona importante en mi vida de la que he aprendido mucho y con la que también he compartido mucho.

Desde la SEPTG, la pérdida es enorme. Es curioso lo cuidadoso que siempre ha sido con las despedidas de otros y nadie pensábamos que la suya llegaría tan pronto.

Me gustaría mucho poder estar ahí físicamente hoy especialmente, pero las responsabilidades y la distancia me lo impiden. Mi corazón os acompaña. Un fortísimo abrazo para ti y para Hanne. ¿Podrías hacer llegar mis condolencias a Hanne? Maite Pi me ha explicado sus deseos de intimidad y los respeto profundamente. Espero lleguen unas flores de la SEPTG.

[Concha](#)

Queridas!

Sé por Concha del fallecimiento de Juan y del deseo de Hanne de esperar para comunicarlo.

También sé que Concha ha estado en contacto con vosotras y por eso os escribo. Mi deseo sería estar presente en "cuerpo y alma", acompañar a Hanne y compartir con vosotras este tiempo, pero no me es posible.

Quiero hacerlo así, que sí que puedo, y mandaros un abrazo grande. Supongo el pesar y la falta que tendréis.

Haced extenso el abrazo a los amigos que por ahí os juntéis.

[Feli](#)

Ayer, en una pequeña capilla de Les Corts de Barcelona, hicimos GRUPO con y para JUAN CAMPOS.

Encuentro sin invitación previa, la comunicación llegó desde la emoción de una voz amiga. Después de las heladas, un luminoso y cálido día de invierno... ¿excesivo? Me sale, dedicado! Juan "el Jove" con su inagotable impaciencia y generosidad, siempre intentando involucrar a quien nos acercábamos en sus nuevos proyectos. Hanne la más cercana, compañera brillante, cómplice y artífice de muchos de ellos.

Un día, me parece muy lejano, pregunté: Juan, he dejado colores y pinceles por éste teclado ¿Que más quieres de mí?. Hoy junto a la rosa de mi respetuoso recuerdo, el propósito de seguir preguntando.

Palabras, músicas, pensamientos muy sentidos. Acompañaron y acompañaran al Maestro y a su memoria.

Desde el profundo agradecimiento,

Josefina Cervera

La noticia de la marcha de Juan Campos es un motivo de tristeza para quienes, aunque en mi caso no mucho tiempo, le conocimos.

Desde València quiero sumarme al dolor por tan gran pérdida; Hanne un fuerte abrazo.

Josep Vicent

Siento muchísimo tan gran pérdida.

Recuerdo con emoción su calidez y complicidad, su humana presencia.

Hanne, recibe mi más cariñoso abrazo, y aquí estamos... a la sombra de éste árbol al que ayudasteis a crecer...

Cariños emocionados

Teresa

Desde Galicia, un abrazo Hanne,

Chelo Carballal Balsa

Solo el agradecimiento de haber conocido a alguien , intuido sus vivencias, sentires y saber, palia su pérdida.

JOAN deja un importante legado que compartió hasta el final.

Mi mas sentido pesame a Hanne y a todos, pues todos le hemos perdido.

Gracias Josefina por transmitir ese último GRUPO lleno de emoción.

Cristina

Fue con inmensa emoción de tristeza que recibí la noticia de tu Partida!

Y me dije, ahhh mi dulce Juanuco, a qué espacios te vas a crear redes y a tejer relaciones de Sabiduría y Amor!

Con tu tesón, perseverancia y rigor por transmitir aquello que tu mismo recibiste y puliste en la Conducción de Grupos, grandes, pequeños,

nucleares, internacionales. Creando Espacios Cyber, virtuales y reales.

Fuiste el artesano mayor del Árbol de la Palabra. Y eres una Luz que será eterna en alguna parte del Universo, alumbrando o guiando nuestros caminos...

Tal vez estés compartiendo el Asteroide del Principito, aunque, hermoso Joan, Maestro, hay que reconocer que a veces tu mala leche o forma de expresarla lejos estaban de la imagen del Principito.

Pero, asociando y asociando, eso eras tú ...un Principito explorando planetas, Universos, espacios en donde te nutrías de tanto personaje que encontrabas y que albergabas en tu Nave de Cyber-Nauta...

Nuestra relación comenzó 'cyber' paso por Barcelona y por Mallorca, y cual un hijo que en alguna parte reconoció a un padre, ese fue y será mi Amor hacia ti, mi hermosos y querido Juanito, Juanuco, Joan Campos Villar.

Hanne, lo llevo, al igual que tu en mi corazón, y a ti te rindo el homenaje más tierno cuando cierro mis ojos y te veo allí como esa compañera llena de Amor y ternura hacia tu querido Juan. Estaré, y pienso, aquí, como Grupo-Analisis estaremos todos contigo y en ti, para acompañarte en este resto de viaje tuyo en la Ausencia, pero de un matiz solo de la Ausencia, pues Juan tiene en su sino escrito que jamás estará ausente...

Su presencia se manifestará tal vez de otra forma que la forma física habitual. Su presencia en estos momentos y por las horas y por los años que vienen se manifestará de mil otras maneras.....

Hanne con mucho Amor hacia ti y hacia Joan!

[José Adolfo](#)

Hanne, un abrazo. Quiero que me sientas a tu lado

[salvador aleman](#)

Abrir el mail y ver vuestros mensajes
Un suspiro de pena
Mis pensamientos y emoción para Hanne
El reconocimiento de haber conocido, un poquito,
A una gran persona
Un abrazo a los arboleros,
Que también están tristes hoy.

[Hilda](#)

La luz agoniza en las postreras nubes de esta tarde.

Te siento en la inocencia

en la calida ternura

del juego.

Te escondo el baston

con infinita parsimonia no das credito

yo tan niño

tu tan viejo.

Me preguntas con los ojos,

aun llevo tu mirada dentro.

No es una despedida,

hace tiempo que no nos vemos

[j.a.felipe](#)

¡¡¡Vaya!!!

La distancia amortigua a veces el impacto, pero el sentimiento de irrealidad, de "no puede ser" está ahí con toda su fuerza. Sabemos que algún día llegará, pero vivimos como si no fuera así, y la muerte siempre nos sorprende y nos pilla desprevenidos.

Juan: Siempre experimentando, siempre caminando, siempre traduciendo y construyendo puentes, siempre luchando.

Bueno, amigo, este nuevo puente sí que es una gran aventura. Fue una experiencia muy enriquecedora y gratificante colaborar y compartir contigo; eso siempre quedará ahí.

Permitidme que reenvíe adjuntos esta su voz y su foto de las que él tanto gustaba mandar como paladín de la comunicación y de las nuevas potencialidades, como una despedida y un hasta siempre, en la que para mi veo resumida mucho de su acción y de como me gusta recordarle.

Gracias a Josefina y Teresa por quienes me enteré en ARBOL de la noticia.

Un abrazo para Hanne, todos serán pocos.

[José Ángel Lopez](#)

Mi homenaje a Juan: <http://caminem.blogspot.com/>

Con el amor de siempre.

Montse

Estoy recibiendo los correos de vuestra pena y dolor por la pérdida de Joan Campos; entrañable compañero, con el que apenas, un atisbo de su humanidad y personalidad pude percibir en el congreso de Sitges, el único que he podido acudir. Pero comprendo y entiendo el dolor de los que tuvisteis la suerte y la fortuna de compartir tanto con él. Me supongo que desde el infinito de la eternidad que nos espera a todos y con su experiencia, nos vaya preparando un espacio grupal, en el que vayamos compartiendo, cuando la vida nos decida terminar nuestra presencia aquí.

Os abrazo a todos con el cariño y acogimiento por vuestro dolor, pena, vacío que os, nos genera la partida de tan gran compañero.

El dolor no es de los que se van, ellos están en paz, sino de los que nos quedamos y les extrañamos.

José López

Juan: después de tantos años,..... me encontré contigo en un congreso de puentes, este mismo año. Ha sido tan poco...Nos recuerdo despidiéndonos hasta pronto en aquel patio a la salida del acto de cierre, con algunos adioses y frases cuando ya estábamos a unos metros, yo te sentía cercano, no puedo recordar lo que nos dijimos. Lo tienes que saber, Hanne. Un abrazo muy fuerte.

Goyo

Desde la florida, también un abrazo, Hanne. Aunque nunca encontré a Juan él parecido ser una persona importante en las vidas de mucha gente. No se puede tapar el sol con las manos.

Scott

Te enviamos un fuerte abrazo, Hanne,

Elisa López Barberá Pablo Población

Siempre le recordaré con su fuerza, su franqueza y calidez. Me uno al grupo en la pérdida. Un fuerte abrazo con mi cariño Hanne.

Amparo Llopis

Vengo al árbol de la Palabra desde el Silencio que me acompaña desde el Lunes, cuando supe que Juan ha seguido su camino.

Quiero compartir con vosotros lo que escribía hace un rato, hablando con José Adolfo, Iñaki, Mercè, Maite y otros amigos.

"En Silencio es como me siento.

No he sido capaz, hasta este llamado tuyo (de José Adolfo), de poner Palabra en grupo.

Sin embargo, sí lo he hecho en pequeñas conversaciones de a dos.

He "hablado" brevemente con Hanne, con Mercè, con Maite... Y con algunos otros.

Brevemente, para decir "aquí estoy", nos abrazo, nos acompaño... Y poco más.

En Barcelona Juan se despidió de nosotros, de la septg, del grupo grande...

Y aunque luego ha estado por "aquí" ya era otra forma.

Yo sentí la despedida y el trapaso de testigo de Juan en la Conferencia del Mediterráneo.

En la zona Norte de la Septg llevamos más de un año rondando el tema de las pérdidas, los duelos, las despedidas... Aún en ello estamos. Lo último que hablamos en grupo fue en torno al dolor de la pérdida (por parte de quien "se queda") y la necesidad de

“desaparecer” por parte de quien “se va”.

Hay que desaparecer de un sitio para aparecer en otro... Decíamos. Y en eso estamos. Juan, pescador, tejedor, puentero... Ahora navegante. Me quedo con esa mezcla de ternura y mala leche, de firme determinación para encaminarse a lo que deseaba, de infatigable búsqueda de modos que lo hicieran posible.

No conocí mucho a Juan, apenas los últimos 8 años. Pero ha estado muy presente en mi, en mi ordenador, en mi andadura septgera y en este foro.

Juan (como el otro Juan, el bautista) ha sido muchas veces la VOZ que clama.

Espero que no haya sido en el desierto.

Querido José Adolfo... Espero llegarte con este mensaje. El Templo no está vacío; en Silencio sí. Pero aquí estamos, compañero.

Un abrazo

[Feli](#)

Estos días me acompaña la imagen de Juan en una fotografía que le hice el Domingo, cuando terminaba el grupo de despedida de la Conferencia y el Symposium. Está sentado, cara al mar, señalando el horizonte. Me gustaría compartirla con vosotros pero no sé cómo (técnicamente, me refiero)

Sí envió, no sé si se puede pero lo intento, la traducción del texto que Mercè leyó en la despedida de Juan.

Un abrazo

[Feli](#)

Me quedo helada por la noticia. Le quería mucho. Un beso muy fuerte Hanne!

[Ana Guil](#)

Impactante la noticia de la pérdida de Joan Campos, compañero, colega y uno de los padres o de las madres de la SEPTG. Luchador como todo buen idealista, sensible y un estudioso rebelde frente a toda posición de poder. Me abrió las puertas al Grupoanálisis, con Pat de Maré y compartí con él sabrosas tertulias; por todo ello te doy las gracias. Mi afecto y mi solidaridad a Hanne en estos duros momentos. Estoy seguro que en este Simposium, todos nos sentiremos más próximos para poder transformar su pérdida en amor grupal.

[Roberto Mauri](#)

Buenos días, arborícoras:

Jose Angel López nos facilita este enlace que copio abajo donde podemos acceder a las palabras que Mercè leyó en la ceremonia de despedida de Juan Campos.

Sé que a muchos nos ha costado “creer” la noticia, “traducírnosla”. Juan Campos ha muerto y nosotros casi no podemos creerlo.

Poco a poco, a medida que vamos hablando entre nosotros, nos vamos situando, balbuceando el duelo, la incredulidad, el silencio que nos envuelve.

Me parece que poder compartir las palabras que en el GRUPO de despedida de Juan se dijeron es un buen modo de acompañarnos.

Agradezco a Mercè que las comparta con nosotros y a Jose Angel que nos brinde su espacio Web para hacerlo.

Un abrazo

[Feli](#)

Queridas Concha y Feli,

De momento, lo he mandado a la lista como texto del mensaje, así seguro que llega.

Gracias mil Feli por traducirlo, reconozco que estaba en catalán-catalán. Pienso que en la web podemos colgar aparte del texto, otras muchas cosas que se están diciendo en la lista, de momento mandaré la versión en catalán y en castellano y una foto. El año pasado en la asamblea hablamos de ir haciendo una especie de álbum con nuestros septegeros queridos, los que están y los que nos han dejado. Quizás tendremos que pensar como hacerlo (ya sé Concha que quien propone, hace), pero vamos a tener que ponernos muchos para no dejar a nadie fuera del espacio de recuerdo.

Un abrazo a todos y todas

Mercè

Querida Mercè:

El mérito de la traducción no es mío, sino de amigos y amigas que me "chivan" cuando no sé...

También yo pienso que en la Web podemos ir haciendo. Yo no tengo demasiada idea de informática, no de colgar, subir o bajar cosas a las Web o ningún otro sitio, pero estoy dispuesta a aprender y colaborar. A mi me gustaría aportar la foto de Juan señalando el horizonte. ¿a quine la mando?

Un beso

Feli

Gracias, Josefina,

por contarles a los amigos y colegas del "arbol" de este grupo de despedida de Juan, en el que, siento yo, estábamos presentes y representados todos los que formamos sus grupos en vida: colegas, amigos, familia...

Agradezco de corazón a los colegas de la SEPTG y del "arbol" las muestras de afecto y apoyo en este momento más doloroso y difícil de mi vida.

Con un enorme abrazo para todos,

Muchas gracias, Josep,

por tu abrazo, que me llega con tu cariño y tu sentimiento de pertenencia a la Sociedad a la que también Juan se ha sentido unido toda su vida.

Con un abrazo de vuelta,

Querida Teresa,

Gracias por tus recuerdos de Juan y no nos olvidaremos e este "arbol" bajo el que nos cobijamos a veces también en momentos duros y difíciles. Gracias por el acompañamiento.

Con un fuerte abrazo,

Gracias. Chelo,

llegó tu abrazo desde Galicia. Lo pondremos junto con los otros bajo el árbol en aquella almohada donde reposar un poco de todo este dolor. Gracias a ti y a todos.

Gracias, Cristina,

por tus palabras y por acompañarme y acompañarnos unos a los otros en este momento de afrontar la ausencia de Juan.

Con un abrazo,

Querido José Adolfo,

Primero, te agradezco tu mensaje en el contestador y después tu llamada telefónica en las horas más bajas de mi vida. Te siento muy cerca y me calmó... Me dijiste que ponías una

vela para Juan en tu pequeño altar de Buddah. Gracias.

En tu mail recuerdas los encuentros que progresivamente te acercaban a Juan y su manera de vivir los grupos, y a los colegas de la SEPTG -en el Symposium de Mallorca- y el "arbol" que trajimos entre todos de allí...

Yo también espero y deseo que Juan esté con el Principito en su Asteroide. El no pudo ser Principito, su vida era demasiado seria para eso..., pero le irá bien tener un principito al lado que le invite a jugar cada cuando en cuando... Bueno, por el momento no sigo o me vence la tristeza...

Gracias por tus palabras y gracias por acompañarme...

Seguiremos,

Querido Salvador,

Te siento muy al lado. Gracias.

Gracias Hilda por tus pensamientos, quizás no duela tanto si compartimos la tristeza.

Con un abrazo,

Gracias José Angel por enviar la foto del 80 cumple de Juan y su voz, como siempre animando la comunicación por viva voz...

Tus abrazos también han llegado. Te envío uno bien fuerte de vuelta.

Gracias, Scott, por el abrazo... como dije, irá a aquella almohada acogedora, suave y amable que está bajo el "árbol". Un beso,

Gracias Elisa y Pablo. Besos,

Gracias, Amparo, ya ves, el "arbol" está recogiendo los abrazos, los recuerdos antídoto del olvido...

Besos,

[Hanne](#)

Hola, Hanne!

Uno a uno nos vas respondiendo a todos.

Tiene un mérito tremendo, más aún en estas circunstancias.

Y me haces sentir un agradecimiento infinito el que aún así te acuerdes encima de nosotros.

Sí, estamos aquí.

Pero sobre todo estamos aquí, acompañando, poniendo el hombro, sintiendo la herida, un tanto anodados, digiriendo lo que ocurre, compartiendo contigo que estás muy presente.

Eres muy querida y respetada.

Un abrazo,

[Jose Angel Lopez](#)

Hanne que primoroso tejido haces de nuestras palabras!

Su calidez alcanza, hace sentir que nos dejas un espacio, en este lugar de cercano privilegio. Gracias querida amiga,

Un abrazo con mucho cariño

[Josefina](#)

Joan se ha marchado cuando los brotes de la nueva cosecha apuntan verdeando los campos. Cuando comienza nuestra esperanza de una nueva cosecha. La que recogeremos

en los graneros que habremos vaciado a las hogueras de esa noche mágica del solsticio que lleva su nombre. Se ha ido una persona entrañable con quien he sentido fuertes vínculos de afecto y con quien también he reñido bastante. Alguien que siempre me despertó un sentimiento de ternura muy especial. Alguien que siempre seguirá viviendo en la presencia que todo esto tiene en mi y en mi gratitud por todo lo que recibí de él. El recuerdo y la memoria de quienes nos precedieron era uno de sus grandes intereses que disfruté y que, sin duda ha sido un argumento a favor del sendero que me ha llevado a interesarme por el largo camino que como especie hemos recorrido desde los bosques de Kenia. La historia es una buena novena a San Narciso para curarnos del conocido mal que lleva su nombre y facilitarnos el camino hacia el grupo más grande.

Aunque tan cercanos, Hanne que tendréis siempre un lugar muy juntos en mi recuerdo, contigo he compartido también otros espacios con otros afectos y otras gratitudes y otros desencuentros. Desde todo ello quiero hacerte llegar mi compañía en este momento muy duro, en el que lo único que cuenta es el afecto que supo sobrevivir a nuestras torpezas. Soy hijo de labradores y mi deseo para Joan, que se lo expresé muchas veces en vida, es que se serene y vea crecer esta cosecha que apunta y verdea los campos. La que él sembró y que nos acompañe a celebrarla el próximo solsticio, en su noche mágica, bailando en torno a nuestro Arbol de la palabra.

[Patxi](#)

Mando a través de Josefina este mensaje que no lo puedo enviar yo.

Llevo unos días leyendo vuestros correos de condolencia, de recuerdos, de ánimo y demás sentimientos, a raíz de la pérdida de Joan. Después el impacto de la noticia inicial y del susto que tuve cuando Josefina me llamó, la afloración de sensaciones y recuerdos ha sido grande. Para mí como perteneciente al grupo de Bilbao, la imagen de Juan era la de abuelo, ya que fue quien enseñó a los que fueron mis profesores en la andadura de lo grupal. Con el paso del tiempo y de los avatares juntos (Juan y Hanne y los de Bilbao) construimos un puente directo entre nietos y abuelos. Reconozco que me daba cierto miedo hablar con Juan, pues de la duda que le podía plantear o de la noticia que le daba, él era capaz de generar cuatro o cinco ideas nuevas a desarrollar y ello creaba en mí un cierto conflicto, pues me decía a mí mismo “y ahora cómo afrontas todo esto”. Pertrechado en su “torre de control”, rodeado de todos los medios técnicos, así le veía desde la WebCam cuando hablábamos desde el skype. La última vez fue escasamente hace 2 meses, y me dijo lo de la intervención quirúrgica, pero que esperaba que para el 4 de abril de este año tal vez se animaba para acudir a Bilbao para celebrar el 35º aniversario del comienzo de la formación grupal en Bilbao, donde él tuvo un papel crucial.

Todavía en los contactos de skype, está abierto el programa que dice Juan Campos “Hola a todos” y os puedo decir que lo veo a diario y me digo éste Juan es cómo el Cid Campeador, sigue ganando batallas y sigue estando ahí entre nosotros. Pues la batalla era la de estar en contacto unos con otros, algo que de momento solo él era capaz de hacerlo.

Y quiero expresar mi máxima admiración y respeto hacia ti Hanne por la entereza mostrada, por el cariño mostrado hacia todos nosotros y por toda la calma y serenidad que transmites. Muchas gracias también hacia los amigos de Barcelona por haber cuidado de esa manera tan especial a Hanne. Gracias Merce, Josefina, Pere

Un abrazo para todos

[Ernesto](#)

Querido Patxi,

Te sigo en todo lo que dices. Es que hemos recorrido un largo, largo camino. Caminando, a veces juntos y a veces cada uno por su lado, se nos ha ido la vida. A la vida que damos

sentido mientras caminamos. Las palabras, ¡qué instrumento más difícil de dominar para decir lo que queremos decir!; siempre se nos queda algo fuera, siempre se desliza el conflicto, y vuelta a empezar a explicar... pero, como los erizos que menciona Freud, es lo único que tenemos para mantenernos un poco calentitos...

Con amor y un abrazo bien fuerte,

Hanne

Ante todo, me sumo al agradecimiento y admiración a Hanne. Espero que tu cuidado y creatividad te ayuden a pasar estos momentos.

Susana y Hernán Kesselman me han pedido incluya su mensaje en el árbol:

Muy dolorosa ha sido esta noticia que nos deja sin un hermano muy querido, siempre solidario con nosotros y en general con los exiliados, motor de muchos proyectos en los que Hernán y yo participamos. Una importante pérdida. Tal vez puedas incluir un mensaje de los kesselman en ese árbol en el que también tenemos nuestras raíces.

No sólo de Hernán y mío, también de nuestros hijos para quien Juan y Hanne son familia.

Un abrazo

Susana y Hernán Kesselman

Querido Ernesto,

Los que conocimos a Juan, lo reconocemos en los recuerdos que le dedicas. ¡Qué ilusión ha puesto en aquellos años setenta y ochenta en la formación grupal en Bilbao, y, y, y ...hasta el nuevo milenio, cuando no cejó en exigirnos de utilizar las nuevas tecnologías, y de comunicar por skype y cámara y viva voz. También, ¡qué pesado el tío! Pero sí, Ernesto, hemos perdido este caudal imparable de energía, esta demasía de sus ideas. Al final su gran corazón ha dicho basta.

Quizás esté presente siempre que percibimos el grupo en cualquier espacio de encuentro...

Una vez más, gracias.

Hanne

Querida Chona,

Muchas gracias de acordarte y estar conmigo en los días más tristes de mi vida. Tienes razón, es una suerte muy grande de tener este Árbol donde me encuentro con gente amiga que recuerdan a Juan y me acompañan en este ejercicio de recordar y hacer memoria, memorias compartidas y compartir memorias personales...

Con un abrazo,

Hanne

Hanne, te envió un mensaje a través del Árbol, por si no te llega, lo envió a tu dirección. soy Chona, desde Santiago. Sólo decirte que en estos días me acuerdo mucho de ti, y te envió un fuerte abrazo. Me alegro que tengas a tantas personas alrededor de ti. Mucha suerte!

Chona

Querida Hanne,

que las largas y dulcísimas ramas de este árbol nuestro, te cobijen y te acaricien en esta dura travesía.

¡Tengo muchas ganas de darte un abrazo personalmente! ¿puede ser?

Por ahora un abrazo virtual con todo el cariño

Teresa

Sí, Teresa, gracias, encontraremos el momento. Hanne

Recuerdos, muchos, [Hanne](#).

Aun guardo mensajes de la primera etapa de mi toma de contacto con Internet. Estábamos en Pangea...

Y las movidas que teníamos con la conexión y el acceso etc etc etc...

Fue el inicio, para mí, de muchas cosas.

He encontrado en el baúl de los recuerdos del disco duro, un montón de mensajes que ni recordaba que tenía :)

No puedo evitar sonreír cuando recuerdo las conversaciones nocturnas a través del ICQ que teníamos con Juan. También nos encontrábamos en ICQ con un nieto de Joan Palet. Juan me dijo que le hacíamos mucha compañía por la noche, porque a él le costaba dormir. Y ahí estábamos, cada cual con sus insomnios y nocturnidades.

Son recuerdos gratos, Hanne.

[Montse](#)

HOLA HANNE HE INTENTADO POR TEF Y POR SMAIL COMUNICAR CONTIGO, CREO QUE AHORA ES FACTIBLE, RECIBE UN FUERTE ABRAZO DE MI PARTE , YO TAMBIEN CREO QUE TENER TANTOS AMIGOS QUE RECUERDEN A JUAN CONTIGO ES MUY IMPORTANTE.

BESOS

[Irene Palet](#)

Hola Irene,

Gracias por el abrazo. No sabía que estabas intentando contactar. Había hablado con tu hermano Miquel y con tu padre, y supongo que en mi corazón tu vas con la familia Palet. Perdona.

Gracias por estar. Con Josefina pensamos hacerle una visita a tu padre. Quisimos comunicarle la muerte de Juan personalmente, pero la noticia llegó antes a través de Miquel.

Con un saludo cariñoso,

[Hanne](#)

gracias por responder tan pronto , a mi padre le hará mucha ilusión vuestra visita, por prudencia no la anunciaremos porque sino cada dia lo preguntaria...

[Irene Palet](#)

Queridos colegas del árbol:

El dolor de las pérdidas nos predispone a hablar de vida también. Ayer, la junta de la SEPTG se reunió en San Sebastián. Teníamos muchos asuntos que tratar y fue una reunión larga , intensa y muy grata. Hablamos de Juan y de crear un espacio para él en el Symposium de Puerto de Santa María.

Silvia y Rocío están trabajando muchísimo para conseguir un encuentro de calidad y no me cabe duda de que así será. Están preparando el espacio, la música, los buenos guisos de esa tierra tan bella y lo están haciendo con mucho cariño y dedicación. El programa está ya muy avanzado y pronto podréis verlo colgado en la Web. www.septg.org

Quiero animaros a que entre todos hagamos de ésta una experiencia inolvidable en la que aprendamos mucho juntos y lo pasemos muy bien. Está todo preparado para el “gran banquete” y ahora nos toca a nosotros dar el paso de decidrnos a participar. Podéis hacerlo también desde la Web.

Estoy a vuestra disposición aquí mismo, en el Árbol para lo que queráis.

Un abrazo,

[Concha Oneca](#)

Queridos compañeros de Grupo, grupo SEPTG. Soy consciente de que desde ésta Lista, no nos leemos todos los que estamos, pero dejarme creer, (tengo merecida fama de ello) de creer, claro, que la voluntad de compartir alcanzará a TODOS.

El sábado nos reunimos la Junta en San Sebastián, no nos asustó ni la lluvia persistente ni los anuncios de tempestades, mientras los medios lo permitieron, viajamos.

Viajamos, porqué nos une profundamente, un sentido de respeto y afecto a una SOCIEDAD pionera, en la que prevalecen las ESENCIAS y la dedicación de quienes la fundaron, y se respira el AIRE de las nuevas y fructíferas aportaciones.

Esto promete nuestro próximo Symposium, no me parece poco. Quería desde ésta ventana que alcanzara!.

Saludos con mucho afecto! Alcanzó?

Un abrazo

[Josefina](#)

Josefina, guapa, y todos los demás compas de ramajes varios:

Llegó alto y claro, naturalmente que sí. De aquí a nada estaremos en Puerto de Santa María.

Silvia, Rocío y Ana están trabajando mucho y con mucha ilusión para acogernos y ofrecernos un espacio de encuentro grato e interesante. Aún estáis a tiempo de inscribiros, si no lo habéis hecho ya.

Hace pocos días les decía a los compañeros de zona que este año nuestro encuentro viene teñido por la pena de la pérdida de un amigo, colega, maestro, “padre” de la SEPTG...

Como muchos ya sabéis, a comienzos de Enero nos dejó Juan Campos. Naturalmente, en el Symposium nos daremos un espacio para hablarnos de Juan, de su figura, su legado y nuestro sentir. Será, no puede ser de otro modo, un Grupo. En la Junta de este Sábado 24 propusimos llamarlo *“Lo que queda por hacer. Homenaje a Juan Campos”*. Quedamos convocados, pues.

Nosotros, los norteños que podamos, nos encontraremos el día 6 en Vitoria para calentar motores y prepararnos juntos para la asomada.

Estamos con ilusión y ganas. Esperamos poder encontrarnos allí con el resto.

Un abrazo!

[Feli Estévez](#)

Yo también como Josefina, Concha y Feli, os animo a dar contenido entre todos a ese mensaje tan de Joan *Lo que queda por hacer* para convertirlo en *lo que nos queda por hacer*.

Quizás podamos recoger el testigo entre todos y reflexionar en el Symposium de Puerto de Santa María en Marzo sobre el significado y el compromiso activo con una sociedad como la SEPTG que necesita a todos, es consciente de sus legados, y, da cabida a los que deseen reflexionar, sentir, y, crecer desde el pensamiento crítico y la voluntad creativa. Esperamos vuestra presencia.

Un gran abrazo

[Cristina](#)

Querida Feli, y queridos amigos y colegas de la SEPTG,

Leo que estáis dando un espacio grupal a la memoria de Juan durante el próximo Symposium. Por la parte que me toca, os doy las gracias. La presente es para deciros que personalmente no podré acompañaros en Puerto de Santa María. Estoy intentando encontrar un lugar en este mundo sin Juan, voy de día en día respondiendo lo mejor que pueda a lo que se presenta, y no me es posible en estos momentos pensar demasiado más allá.

Con Mercè y con Pere sí hemos mencionado la posibilidad de "hacer algo"... una memoria, una actividad para amigos y colegas interesados... No hemos concretado, pero algo haremos cuando pasen estos primeros tiempos de dolor agudo... Y, naturalmente, la SEPTG y sus miembros serían los primeros en saber de tales proyectos y seríais los primeros para optar a incluirlo en los espacios compartidos que consideraríais convenientes.

Como siempre, os deseo todo lo mejor para el próximo Symposium. Os acompaño en espíritu e intenciones,

Con un gran abrazo para todos,

Hanne

Mis mejores deseos para este viaje que váis a emprender, desde lo virtual os acompaño ya que no puedo estar presente... pendiente en el árbol de la palabra por si podéis mandar algún mensaje y nosotros aportar alguna cosa desde la red.

Pachi os lleva mi aportación al taller en el que váis a recordar a Juan, como no es un secreto ;-) los que lo quieran ver pueden bajárselo de:

http://merce.familialimpo.net/Juan_Campos_Avillar.pps

Abrazaros mucho... eso es lo que quizás encuentre a faltar más en el ciber espacio ;-)

Besos,

Mercè

Hola Mercè. Te vamos a echar de menos a ti y a muchas personas que por una u otra razón no estaréis en El Puerto. Ya tengo tu aportación sobre Joan. Me ha parecido un buen recordatorio de lo que ha compartido con nosotros. Tu le resaltas como Tejedor de Redes y para mi Joan es una invitación a la memoria. A recordar a los que nos precedieron, a los que dieron pasos que hicieron posibles los caminos que ahora transitamos. Yo con esto me he ido bastante lejos en el tiempo en un hermoso viaje que me ha dado una perspectiva más realista y apasionada de la experiencia de lo humano sobre la tierra. Estos viajes serenar el narcisismo, estimulan a ejercitar la virtud de la gratitud e invitan a acompasar nuestro ímpetu colonizador a los tiempos infinitos del Universo y de nuestra Madre Tierra. Encontrar un equilibrio entre nuestra necesidad de expresar nuestra inteligencia en el hacer cosas y obtener resultados y nuestra necesidad de hacernos compañía, es el reto de cualquier renovación de este mundo. Hacernos compañía, especialmente cuando la vida nos coloca ante la evidencia mayor de nuestra impotencia mostrándonos su lado amargo, el que nos priva de la presencia de lo que amamos y nos ama. Me voy p'al Puerto. Voy a hacernos compañía y a disfrutar de nuestra inteligencia sintiéndonos y pensando juntos en el contexto de una Sociedad que nos convoca desde sus presencias y ausencias.

Abrazos

Patxi

Hola:

Parece que la Ausencia está Presente entre nosotros. La ausencia y el silencio. Los ausentes, dice Patxi, y los Silentes, añadido yo.

A veces cuesta más asumir el silencio y la ausencia. Supongo que cuando nos sentimos más necesitados de compañía, del abrazo que dice Mercè, cuando hay más sillas vacías que ocupadas en ese círculo que nos es querido.

Entiendo que forma parte de esa danza de la vida, de la marea que nos trae y nos lleva.

Aparecer y desaparecer. Decir y acallar. Nos pasa a las personas y pasa en los grupos. Asomarnos al hueco que queda cuando quien estaba ya no está. Asomarnos al vacío, al silencio. Y asomarnos también a los que estamos. Asomarnos al grupo "pequeño" que somos este año y ver qué hay. Qué se ve desde ahí. Mirarnos.

Y compartir lo que cada uno ve en esa asomada. O el silencio. Paradojas.

Un abrazo

Feli

Queridos colegas todos del árbol,

Siento mucho no poder estar en el Puerto con vosotros. Ya hace un tiempo que las circunstancias no me han dejado participar más activamente en esta SEPTG que siempre ha sido un lugar muy importante para mi y para Juan, y la sigo teniendo muy en mente y presente en mi corazón. Tengo plena consciencia que no es un momento histórico fácil y los que estaréis en el Puerto os esperan tareas nada fáciles. Os deseo toda la energía necesaria y los ánimos para mantener vivas la llamas del diálogo creativo y para encontrar la manera de pasar al menos algunos de los testigos a las generaciones más jóvenes. Espero que el futuro nos depare la oportunidad de una vez más compartir este espacio de colaboración y convivencia que es la SEPTG. Mientras tanto, ¡por favor, mantened las brasas vivas en la “llar” común!

Con unos abrazos bien fuertes para todos los que les toca estar en primera línea en este momento crítico,

os acompañan mis mejores deseos,

Hanne

Hanne....

También me ha acompañado, me acompaña, nuestro encuentro. Me he alegrado mucho de haber podido vernos y hablar y compartir ese rato. También está espacialmente presente estos días cuando se acerca el aniversario de la muerte de mi cuñado en la que me acompañasteis tanto. Es tan definitiva esa ausencia, que no hay ni día de aniversario (murió el 29 de febrero) y se hace difícil.

TE mando un abrazo. Espero continuar conversando en otras visitas u otros encuentros.

Feli

Querida Feli,

Ya sabes...

Por cierto, me ha ayudado mucho tu visita y lo que he podido meditar sobre la conversación que flotaba en el aire y resonaba los días después. Estoy con mis "conversaciones en serio con Juan" --aquel que muchos de vosotros habéis conocido-- y parece que aún estando sola me discute mi autonomía "que tan generosamente siempre me ha concedido"... La libertad de punto final es conflictiva, traicionera, difícil de asumir... Pero siento que voy haciendo camino.

Con un abrazo,

Hanne

Querida Hanne,

Es un placer leerte Hanne. Te sentimos cerca y sabemos que pensarás en nosotros mientras estemos en El Puerto. Como dices, es un momento histórico difícil y con nuevas dificultades o retos que afrontar. Seguiremos aprendiendo. Tú fuiste Presidenta en tiempos difíciles también ¿no?. Creo que tenemos energía, ánimo y ganas de seguir adelante por el camino del diálogo y el entendimiento.

Espero y deseo contar contigo dentro de un tiempo, cuando tú lo consideres oportuno.

Cuídate mucho.

Un fortísimo abrazo,

Concha

Gracias Conchi por tus palabras. Estoy con tod@s
y tod@s l@s que estarán en El Puerto luchando con la marea y los vientos.
Una vez más, un abrazo bien fuerte,

Hanne

Hola,

Si tuviera que definir este Symposium en una palabra creo que sería Re-conocimiento. Comenzamos con un lugar especial para Juan y como no para Hanne (seguro que sentiste algunos de los cariños que allí se vertieron), continuamos con las comunicaciones que suscitaron mucho interés, reflexión y cuestionamientos que se alargaron hasta después de la comida., además, de presentar libros muy sugerentes pues se quedaron todos sin reservas.

....

Cristina

Querid@s tod@s del Arbol de la SEPTG,

Os agradezco el haber hecho en el Symposium de El Puerto un hueco a la memoria de Juan y que también os hayáis acordado de mi. Muchas gracias con todo corazón.

Veo de los mensajes que habéis logrado montar una vez más la tienda nómada de la SEPTG, este espacio transicional que permite reunirse a los que en el presente hacen el esfuerzo de llevar adelante un proceso de muchos años de elaboración profesional y personal muy valioso, a mi modo de ver único en el mundo. Colegas, para mí jóvenes y que apenas conozco, han preparado el espacio con dedicación y amor... otros, que sí conozco de años ha, han vuelto a estar personalmente presentes, ejemplo que espero poder seguir en un futuro.

Leo en las contribuciones de tod@s la evidencia que esta matriz que compartimos y estas redes que nos sostienen a través del tiempo gozan de buena salud, mostrando voluntad y capacidad de afrontar los avatares de la vida humana... como siempre pregando con el ejemplo, a ver si cunde...

Bueno, amig@s, agradezco a la vida y a tod@s vosotr@s el pertenecer a este espacio de privilegio que es la SEPTG.

Hasta otra y con un abrazo para tod@s,

Hanne

Gracias por tus palabras que confirman Pertenencia.

Querida Hanne, más que hueco, fué un Espacio cuidado con profunda autenticidad. Lo sentimos como un deseo de Reconocimiento al Saber y a la Persona que es JUAN para cada uno de nosotros y para la SEPTG, este grupo como afectuosamente dices...único en el mundo. Un grupo, que puede valorar y agradecer el trabajo de sus mayores y despertar y mantener el interés de los más jóvenes.

Transcribo unas palabras escuchadas al azar, que estoy segura te ayudaran a conocer...< En éstos momentos no estoy segura de muchas cosas...lo que sí sé, es que quiero ser de la SEPTG>.!</p></div><div data-bbox="137 775 369 791" data-label="Text"><p>Saludos con mucho afecto!!</p></div><div data-bbox="137 791 210 807" data-label="Text"><p>Josefina</p></div></div>